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  Письмо Временного поверенного в делах Постоянного 

представительства Соединенного Королевства 

Великобритании и Северной Ирландии при Организации 

Объединенных Наций от 14 марта 2019 года на имя 

Председателя Совета Безопасности 
 

 

 Имею честь настоящим препроводить отчет о работе Совета Безопасности 

в период председательствования в нем Соединенного Королевства в августе 

2018 года (см. приложение). 

 Настоящий документ был подготовлен Постоянным представительством 

Соединенного Королевства при Организации Объединенных Наций после кон-

сультаций с другими членами Совета Безопасности, включая его членов в тече-

ние этого месяца. 

 Буду признателен за распространение настоящего письма и приложения к 

нему в качестве документа Совета Безопасности.  

 

(Подпись) Стивен Хики  
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  Приложение к письму Временного Поверенного в делах 

Постоянного представительства Соединенного Королевства 

Великобритании и Северной Ирландии при Организации 

Объединенных Наций от 14 марта 2019 года на имя 

Председателя Совета Безопасности 
 

 

  Отчет о работе Совета Безопасности в период 

председательствования в нем Соединенного Королевства 

Великобритании и Северной Ирландии (август 2018 года) 
 

 

  Введение 
 

 

 В августе 2018 года Совет Безопасности провел 23 открытых заседания и 

11 консультаций полного состава. Он принял четыре резолюции, четыре заявле-

ния Председателя и шесть заявлений для печати. Совет заслушал сообщения ше-

сти представителей гражданского общества, в том числе пяти женщин. Знако-

выми мероприятиями, проведенными в период председательствования Соеди-

ненного Королевства, стали открытые прения по вопросу о посредничестве и 

брифинг по Мьянме.  

 В соответствии со сложившейся в Организации Объединенных Наций 

практикой Соединенное Королевство начало свое председательство с представ-

ления предварительной программы работы Совета Безопасности на месяц, ко-

торая была принята на консультациях полного состава Совета 1 августа.  

 

  Ближний Восток 
 

  Сирийская Арабская Республика (химическое оружие) 
 

 2 августа Совет Безопасности провел закрытые консультации по Сирий-

ской Арабской Республике (химическое оружие). Директор, заместитель Высо-

кого представителя по вопросам разоружения Томас Маркрам представил Со-

вету обновленную информацию о ликвидации сирийской программы по хими-

ческому оружию и недавние доклады миссии по установлению фактов Органи-

зации по запрещению химического оружия.  

 

  Сирийская Арабская Республика (гуманитарная ситуация) 
 

 28 августа Совет Безопасности провел брифинг и консультации по вопросу 

о гуманитарной ситуации в Сирийской Арабской Республике. C сообщением пе-

ред членами Совета выступил Директор по оперативным вопросам Управления 

по координации гуманитарных вопросов Джон Гинг. Он заявил, что гуманитар-

ная ситуация на северо-западе страны ухудшилась — были получены сообще-

ния об интенсивных воздушных бомбардировках и обстрелах ряда районов му-

хафаз Идлиб, Алеппо, Хама и Латакия, которые привели к гибели гражданских 

лиц и получению ими ранений и повреждению и разрушению объектов граж-

данской инфраструктуры, включая школы и больницы. Он добавил, что решаю-

щее значение имеют усилия Совета с целью не допустить любой дальнейшей 

эскалации насилия и гуманитарной катастрофы, которая может за этим после-

довать. 

 Г-н Гинг добавил, что правительство Сирийской Арабской Республики вос-

становило контроль над подавляющим большинством территории мухафаз 

Даръа, Эль-Кунейтра и Эс-Сувайда, и отметил, что уже произошло широкомас-

штабное возвращение внутренне перемещенных лиц в соответствующие рай-

оны. Вместе с тем сохраняются огромные гуманитарные потребности и крайне 
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необходим постоянный и расширенный доступ. Г-н Гинг особо отметил поло-

жение в Эр-Рукбане на границе Иордании и Сирийской Арабской Республики, 

где в лагере для внутренне перемещенных лиц по-прежнему находятся 

45 000 человек, условия жизни которых ухудшаются. Все острее ощущается 

необходимость в оказании гуманитарной помощи в лагере. Он подчеркнул, что 

расширению масштабов помощи городу Эр-Ракка по-прежнему препятствуют 

проблема неразорвавшихся боеприпасов и самодельных взрывных устройств, а 

также отсутствие безопасности и нехватка ресурсов.  

 Г-н Гинг информировал Совет Безопасности о том, что Координатор чрез-

вычайной помощи Управления по координации гуманитарных вопросов посетил 

Дамаск, чтобы обсудить с сирийскими властями пути дальнейшего расширения 

масштабов коллективных гуманитарных мер реагирования на всей территории 

Сирийской Арабской Республики.  

 

  Временные силы Организации Объединенных Наций в Ливане (ВСООНЛ)  
 

 9 августа Совет Безопасности опубликовал заявление для печати по Ливану 

(SC/13451), в котором он осудил нападение на ВСООНЛ близ Мадждал-Зуна на 

юге Ливана. В заявлении была подчеркнута необходимость проведения заслу-

живающего доверия расследования и подтверждена полная поддержка ВСООНЛ 

со стороны Совета.  

 15 августа Совет Безопасности провел закрытые консультации по 

ВСООНЛ. Этому предшествовало заседание с участием стран, предоставляю-

щих войска, состоявшееся 9 августа. Помощник Генерального секретаря по опе-

рациям по поддержанию мира г-жа Бинту Кейта проинформировала Совет о по-

ложении в области безопасности и представила обновленную информацию о де-

ятельности ВСООНЛ и их реорганизации.  

 30 августа Совет Безопасности единогласно принял резолюцию 2433 

(2018). В этой резолюции Совет продлил мандат ВСООНЛ до 31  августа 

2019 года и призвал Генерального секретаря продолжать представлять Совету 

каждые четыре месяца доклады об осуществлении резолюции 1701 (2006). Он 

также подтвердил необходимость эффективного и долгосрочного развертывания 

Ливанских вооруженных сил на юге Ливана и в территориальных водах страны 

и призвал правительство Ливана разработать план наращивания своего военно-

морского потенциала.  

 

  Ближний Восток 
 

 22 августа Совет Безопасности провел брифинг и консультации по вопросу 

о положении на Ближнем Востоке. С информацией перед Советом выступила 

заместитель Генерального секретаря по политическим вопросам и вопросам ми-

ростроительства Розмари Дикарло. Заместитель Генерального секретаря за-

явила, что за время, прошедшее после посвященного обсуждению этого вопроса 

заседания Совета, состоявшегося в июле, ситуация в Газе ухудшилась. Продол-

жалась эскалация сопровождавшихся насилием столкновений, в результате ко-

торых были убиты восемь палестинцев и получили ранения 56 палестинцев и 

28 израильтян. Специальный координатор Организации Объединенных Наций 

по ближневосточному мирному процессу Николай Младенов продолжал свои 

усилия по предотвращению боевых действий, удовлетворению самых неотлож-

ных гуманитарных потребностей и содействию примирению между палестин-

цами.  

 Члены Совета Безопасности выразили озабоченность по поводу ситуации 

в Газе. Многие члены Совета высказались в поддержку роли, которую играет 

https://undocs.org/ru/S/RES/2433%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2433%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/1701%20(2006)
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Ближневосточное агентство Организации Объединенных Наций для помощи па-

лестинским беженцам и организации работ (БАПОР), и призвали к достижению 

прогресса в деле долгосрочного политического урегулирования конфликта. Не-

которые члены Совета призвали к соблюдению эмбарго на поставки оружия, 

введенного резолюцией 1701 (2006) Совета. 

 

  Ближний Восток (Йемен) 
 

 2 августа Специальный посланник Генерального секретаря по Йемену 

Мартин Гриффитс и директор по оперативным вопросам Управления по коорди-

нации гуманитарных вопросов Джон Гинг проинформировали членов Совета 

Безопасности о событиях в Йемене.  

 Специальный посланник выразил обеспокоенность по поводу ситуации в 

Ходейде и заявил, что давно пора возобновить политический процесс. Он при-

гласил стороны конфликта на первый раунд консультаций в Женеве 6 сентября. 

Он призвал Совет Безопасности поддержать женевские консультации, его при-

зыв к деэскалации ситуации в Ходейде и меры укрепления доверия между сто-

ронами. Г-н Гинг заявил, что после трех лет конфликта 22 миллиона йеменцев 

нуждаются в международной помощи и защите. Эскалация конфликта с июня 

обострила ситуацию. По его оценке, продолжение боевых действий в Ходейде 

или перебои в движении через порт имели бы катастрофические последствия.  

 Члены Совета Безопасности заявили о своей поддержке Специального по-

сланника. Многие приветствовали инициативу по проведению консультаций в 

сентябре, призвали стороны к добросовестному взаимодействию и подчеркнули 

необходимость политического урегулирования конфликта. Члены Совета весьма 

озабочены гуманитарной ситуацией в стране. Некоторые члены Совета выра-

зили озабоченность по поводу того, что в результате авиаудара 2 августа име-

лись жертвы среди гражданского населения. Постоянный представитель Йемена 

при Организации Объединенных Наций заявил, что правительство его страны 

примет участие в консультациях в Женеве.  

 10 августа Совет Безопасности вновь обсудил ситуацию в Йемене по 

пункту «Прочие вопросы». После брифинга помощника Генерального секретаря 

по политическим вопросам г-на Тайе-Брука Зерихуна Совет принял элементы 

заявления для печати по вопросу о проведении транспарентного и заслуживаю-

щего доверия расследования обстоятельств нанесенного 9 августа воздушного 

удара по школьному автобусу в Саде, повлекшего многочисленные жертвы 

среди гражданского населения, включая детей.  

 

  Миссия Организации Объединенных Наций по оказанию содействия Ираку 

(МООНСИ) 
 

 8 августа Совет Безопасности провел брифинг и консультации по 

МООНСИ. Совет заслушал сообщения Специального представителя Генераль-

ного секретаря по Ираку и главы МООНСИ Яна Кубиша, главы делегации Меж-

дународного комитета Красного Креста (МККК) при Организации Объединен-

ных Наций Филиппа Шперри и представителя Организации по расширению 

прав и возможностей женщин в Ираке Сюзан Араф Маруф.  

 Г-н Кубиш проинформировал Совет Безопасности о последних событиях в 

Ираке. Ручной пересчет голосов был завершен: процесс был упорядоченным, 

транспарентным и заслуживающим доверия. Политические лидеры должны сей-

час ускорить формирование инклюзивного и создаваемого на внеконфессио-

нальной основе правительства, настроенного на проведение реформ и свобод-

ного от иностранного вмешательства. Подтвержденные результаты, скорее 

https://undocs.org/ru/S/RES/1701%20(2006)
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всего, будут получены в конце августа, а новое правительство будет сформиро-

вано к середине-концу октября. После прокатившейся недавно по югу Ирака 

волны протестов страновая группа Организации Объединенных Наций разраба-

тывает программы по удовлетворению основополагающих потребностей в со-

циально-экономической области и сфере развития. 

 Г-н Шперри особо отметил работу Трехсторонней комиссии по лицам, про-

павшим без вести во время войны в Заливе 1991 года. Несмотря на усилия обеих 

сторон, прошло уже семь лет с тех пор, как были найдены последние останки. 

Отчет МККК по обзору проектов за 2017 год должен помочь достижению про-

гресса. Г-жа Араф Маруф проинформировала Совет о национальном плане дей-

ствий Ирака по вопросу о женщинах и мире и безопасности. Сексуальное наси-

лие и насилие по признаку пола в Ираке продолжалось в тревожных масштабах, 

а жертвы в освобожденных районах по-прежнему страдали от социальной стиг-

матизации.  

 Члены Совета Безопасности приветствовали недавние выборы и подчерк-

нули важность международной поддержки в деле восстановления и экономиче-

ского развития Ирака. Один из членов Совета затронул вопрос о пропавших без 

вести лицах в результате войны в Заливе 1991 года, выразил поддержку усилиям 

МККК, но призвал к достижению большего прогресса, в том числе посредством 

полного осуществления мандата МООНСИ в этой области. Постоянный пред-

ставитель Ирака при Организации Объединенных Наций приветствовал приня-

тие резолюции 2421 (2018), которой мандат МООНСИ был продлен. Он также 

приветствовал назначение г-на Карима Хана Специальным советником След-

ственной группы для привлечения к ответственности членов ИГИЛ (ДАИШ), 

которая была учреждена резолюцией 2379 (2017). Он подчеркнул важность про-

должения усилий по борьбе с терроризмом, призвал к наращиванию междуна-

родной поддержки в деле обезвреживания наземных мин и взрывоопасных пе-

режитков войны и рассказал о шагах, которые правительство Ирака предпри-

няло для содействия восстановлению и экономическому развитию.  

 Совет Безопасности продолжил обсуждение вопроса о МООНСИ в ходе за-

крытых консультаций. После заседания Председатель провел брифинг для 

прессы. От имени Совета Председатель вновь заявил о поддержке Советом 

МООНСИ и Специального представителя; приветствовал завершение выборов 

и призвал все иракские политические образования совместно работать над фор-

мированием инклюзивного, всеконфессионального и приверженного делу про-

ведения реформ правительства; отметил продолжающиеся усилия по решению 

вопросов водоснабжения и электроснабжения на юге Ирака и работу Службы 

Организации Объединенных Наций по вопросам деятельности, связанной с раз-

минированием; высоко оценил роль МООНСИ и МККК в выяснении судьбы 

пропавших без вести граждан Кувейта и третьих стран и призвал Ирак и Кувейт 

активизировать свои усилия по активизации этого процесса; и заявил о под-

держке своего Специального советника Карима Хана и создания его группы.  

 

  Африка 
 

  Западная Сахара 
 

 8 августа Совет Безопасности провел закрытые консультации по Западной 

Сахаре. Личный посланник Генерального секретаря по Западной Сахаре Хорст 

Колер проинформировал Совет о последних событиях в политическом процессе.  

 

  

https://undocs.org/ru/S/RES/2421%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2379%20(2017)
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  Бурунди 
 

 9 августа Совет Безопасности провел брифинг и консультации по Бурунди. 

Совет заслушал сообщение Специального посланника Генерального секретаря 

г-на Мишеля Кафандо. Специальный посланник приветствовал заявление пре-

зидента Нкурунзизы о том, что он не будет выдвигать свою кандидатуру для пе-

реизбрания, с удовлетворением отметил недавние поездки региональных деле-

гаций высокого уровня в Бурунди и репатриацию части беженцев. Он поддержал 

призыв посредника Восточноафриканского сообщества к проведению саммита 

Сообщества в целях поддержки межбурундийского диалога и призвал все сто-

роны принять участие в пятой сессии этого диалога.  

 Большинство членов Совета Безопасности приветствовали заявление пре-

зидента Нкурунзизы, высказались в поддержку сохранения принципов Аруш-

ского соглашения и подчеркнули важность диалога под руководством Восточно-

африканского сообщества. Некоторые члены выразили обеспокоенность по по-

воду отсутствия прогресса в диалоге и в ситуации в области прав человека и 

призвали к всестороннему сотрудничеству с Управлением Верховного комис-

сара Организации Объединенных Наций по правам человека (УВКПЧ). Другие 

отметили, что ситуация в Бурунди остается относительно спокойной. Постоян-

ный представитель Бурунди при Организации Объединенных Наций заявил, что 

ситуация в Бурунди остается спокойной и стабильной, и рассказал о шагах, 

предпринятых правительством для достижения прогресса в политическом про-

цессе. Постоянный представитель призвал отменить экономические меры в от-

ношении Бурунди.  

 22 августа Совет Безопасности опубликовал заявление для печати по Бу-

рунди (SC/13461), в котором он признал, что ситуация в области безопасности в 

стране остается спокойной, но вновь выразил озабоченность Совета по поводу 

политической ситуации и медленного прогресса в межбурундийском диалоге. 

Он приветствовал решение президента Нкурунзизы не выдвигать свою канди-

датуру на новый срок в 2020 году, но отметил, что для проведения заслуживаю-

щих доверия выборов потребуется дополнительный прогресс. В заявлении была 

подчеркнута необходимость соблюдения духа и буквы Арушского соглашения, 

выражена обеспокоенность по поводу положения в области прав человека и гу-

манитарной ситуации в Бурунди и в бурундийских общинах беженцев в сосед-

них странах.  

 

  Укрепление мира в Западной Африке 
 

 10 августа Совет Безопасности принял заявление Председателя Совета 

(S/PRST/2018/16) об укреплении мира в Западной Африке. В этом заявлении Со-

вет принял к сведению доклад Генерального секретаря о деятельности Отделе-

ния Организации Объединенных Наций для Западной Африки и Сахеля 

(S/2018/649) и брифинг, проведенный 17 июля Специальным представителем Ге-

нерального секретаря по Западной Африке и Сахелю г-ном Мохамедом Ибн 

Чамбасом. Совет также вновь заявил о своей полной поддержке Специального 

представителя и деятельности Отделения Организации Объединенных Наций 

для Западной Африки и Сахеля (ЮНОВАС), отметив сложную ситуацию в обла-

сти безопасности в регионе и призвав к укреплению текущих политических ре-

форм в регионе в целях предотвращения насилия и нестабильности. Совет при-

ветствовал усилия стран региона по решению этих проблем в области безопас-

ности, в том числе в рамках Экономического сообщества западноафриканских 

государств, Многонациональной объединенной оперативно-тактической группы 

и Объединенной группы пяти государств для Сахеля. Совет также приветство-

вал усилия Организации Объединенных Наций по корректировке Комплексной 

https://undocs.org/ru/S/PRST/2018/16
https://undocs.org/ru/S/2018/649
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стратегии Организации Объединенных Наций в отношении Сахеля и призвал к 

повышению слаженности и согласованности усилий в рамках системы Органи-

зации Объединенных Наций, а также с партнерами в регионе. 

 

  Центральноафриканский регион 
 

 10 августа Совет Безопасности принял заявление Председателя Совета 

(S/PRST/2018/17) по Центральноафриканскому региону. В этом заявлении Совет 

выразил глубокую обеспокоенность положением в области безопасности в реги-

оне, принял к сведению доклад Генерального секретаря о положении в Цен-

тральной Африке и деятельности Регионального отделения Организации Объ-

единенных Наций для Центральной Африки (S/2018/521), включая его рекомен-

дацию о продлении мандата Регионального отделения до 31 августа 2021 года. 

Совет также просил провести стратегический обзор объема и содержания ман-

дата и деятельности Регионального отделения не позднее 1 августа 2019 года и 

представить не позднее 30 ноября 2018 года письменный доклад о положении в 

Центральной Африке и деятельности Регионального отделения и впоследствии 

представлять его каждые шесть месяцев.  

 24 августа Генеральный секретарь в письме на имя Председателя Совета 

Безопасности (S/2018/789) представил проект мандата Регионального отделения 

Организации Объединенных Наций для Центральной Африки на период 2018–

2021 годов и рекомендовал продлить срок действия мандата до 31 августа 

2021 года. 28 августа Председатель Совета направил Генеральному секретарю 

письмо (S/2018/790), в котором принял к сведению эту рекомендацию и инфор-

мацию, содержащуюся в его письме.  

 

  Центральноафриканская Республика 
 

 24 августа Совет Безопасности опубликовал заявление для прессы в связи 

с нападением на Многопрофильную комплексную миссию Организации Объ-

единенных Наций по стабилизации в Центральноафриканской Республике 

(МИНУСКА) (SC/13465). В заявлении Совет самым решительным образом осу-

дил нападение вооруженных элементов на колонну МИНУСКА в Павике, пре-

фектура Нижнее Котто, в результате которого погиб один бурундийский миро-

творец.  

 

  Южный Судан 
 

 10 августа Совет Безопасности провел закрытые консультации для обсуж-

дения положения в Южном Судане. Заместитель Генерального секретаря по гу-

манитарным вопросам Марк Лоукок проинформировал Совет о растущей опас-

ности голода в результате продолжающегося конфликта в Южном Судане. Спе-

циальный посланник Генерального секретаря по Судану и Южному Судану 

г-н Николас Хейсом проинформировал Совет о политических событиях.  

 По завершении закрытых консультаций Председатель Совета Безопасно-

сти выступил перед средствами массовой информации. Выступая от имени Со-

вета, Председатель выразил серьезную озабоченность по поводу отчетливо про-

слеживаемой связи между конфликтом и голодом, потребовал, чтобы был обес-

печен безопасный, своевременный и беспрепятственный гуманитарный доступ 

ко всем нуждающимся, и приветствовал роль региона в усилиях по достижению 

мирного соглашения. Председатель призвал к налаживанию всеохватывающего 

политического процесса и незамедлительному осуществлению Хартумского со-

глашения, а также к прекращению огня.  

 

https://undocs.org/ru/S/PRST/2018/17
https://undocs.org/ru/S/2018/521
https://undocs.org/ru/S/2018/789
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  Демократическая Республика Конго 
 

 13 августа Совет Безопасности опубликовал заявление для печати по Де-

мократической Республике Конго (SC/13455), в котором он приветствовал шаги, 

предпринятые в рамках избирательного процесса, включая регистрацию канди-

датов, баллотирующихся на президентских и парламентских выборах, а также 

приверженность президента Жозефа Кабилы соблюдению конголезской консти-

туции и положений политического соглашения от 31 декабря 2016 года. Совет 

подчеркнул важность создания условий, благоприятствующих мирному и недис-

криминационному осуществлению политической деятельности, для обеспече-

ния того, чтобы выборы были проведены при соблюдении необходимых условий 

транспарентности, доверия и недискриминации; вновь заявил о своей под-

держке осуществления соглашения от 31 декабря 2016 года и об уважении суве-

ренитета и территориальной целостности Демократической Республики Конго; 

и призвал правительство обеспечить, чтобы любые просьбы к Миссии Органи-

зации Объединенных Наций по стабилизации в Демократической Республике 

Конго (МООНСДРК) об оказании материально-технической поддержки в ходе 

выборов представлялись своевременно.  

 27 августа Совет Безопасности провел брифинг по Демократической Рес-

публике Конго. С сообщениями в Совете выступили Специальный представи-

тель Генерального секретаря по Демократической Республике Конго и глава 

МООНСДРК г-жа Лейла Зерруги, Председатель Национальной епископальной 

конференции Конго монсеньор Марсель Утемби и пресс-секретарь неправитель-

ственной организации «Ничего не добиться без участия женщин» г-жа Соланж 

Лвашига Фураха.  

 Г-жа Зерруги проинформировала Совет Безопасности об избирательном 

процессе, в том числе о решении президента Кабилы не выдвигать свою канди-

датуру на переизбрание и дисквалификации нескольких других кандидатов. Она 

рассказала о прогрессе, достигнутом правительством Демократической Респуб-

лики Конго в подготовке к выборам, отметив при этом ряд рисков для этого про-

цесса, включая то, что впервые будут использоваться машины для голосования, 

и то, что не был опубликован список избирателей. Она подчеркнула, что 

МООНСДРК по-прежнему готова к оказанию материально-технической под-

держки, если поступит соответствующая просьба. 

 Монсеньор Утемби приветствовал успешное завершение регистрации кан-

дидатов, но выразил обеспокоенность по поводу прозрачности и недискримина-

ционности. Он призвал к скорейшей публикации списка избирателей, принятию 

усилий к достижению консенсуса по вопросу использования машин для голосо-

вания, полному осуществлению политического соглашения от 31  декабря 

2016 года и оказанию содействия работе наблюдателей на выборах. Г-жа Фураха 

выразила сожаление в связи с сокращением числа женщин-кандидатов в 

2018 году и призвала к осуществлению резолюции 1325 (2000) Совета, оказа-

нию поддержки гражданскому обществу и обеспечению подготовки наблюдате-

лей.  

 Многие члены Совета Безопасности приветствовали решение президента 

Кабилы не выдвигать свою кандидатуру вновь, но выразили обеспокоенность по 

поводу прогресса в подготовке к выборам, особенно в том, что касается вопроса 

об использовании машин для голосования и ограничений на политическую дея-

тельность. Несколько членов Совета подчеркнули важность соблюдения гра-

фика проведения выборов и обеспечения того, чтобы преобладала атмосфера 

доверия, спокойствия и недискриминационности, особо отметив важность осу-

ществления соглашения от 31 декабря 2016 года. Ряд членов отметили решение 

правительства Демократической Республики Конго самостоятельно 

https://undocs.org/ru/S/RES/1325%20(2000)
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организовать материально-техническое обеспечение выборов, но при этом под-

черкнули способность МООНСДРК оказать поддержку в этой области. Посто-

янный представитель Демократической Республики Конго при Организации 

Объединенных Наций подтвердил приверженность правительства соблюдению 

графика проведения выборов и сообщил Совету, что правительство планирует 

провести кампанию по повышению осведомленности об использовании машин 

для голосования и работает над вопросом о списке избирателей.  

 28 августа Совет Безопасности провел по пункту «Прочие вопросы» закры-

тые консультации по вопросу об Эболе в Демократической Республике Конго. 

Генеральный директор Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) д-р Те-

дрос Аданом Гебрейесус проинформировал Совет о последней вспышке этого 

заболевания, рисках его распространения и мерах реагирования со стороны Ор-

ганизации Объединенных Наций.  

 По завершении закрытых консультаций Председатель Совета Безопасно-

сти выступил перед прессой. От имени Совета Председатель выразил обеспоко-

енность по поводу последней вспышки и опасности дальнейшего распростране-

ния заболевания, высоко оценил усилия правительства, ВОЗ, МООНСДРК и 

международного сообщества по сдерживанию этой вспышки, настоятельно при-

звал все стороны обеспечить безопасный доступ гуманитарного и медицинского 

персонала в затронутый район и призвал продолжать представлять отчетность 

по этому вопросу.  

 

  Мали  
 

 24 августа Совет Безопасности опубликовал заявление для печати по Мали 

(SC/13464), в котором он приветствовал опубликование окончательных резуль-

татов президентских выборов в Мали и поздравил народ и правительство Мали 

с в целом мирным проведением выборов. В заявлении была выражена призна-

тельность Специальному представителю Генерального секретаря и главе Мно-

гопрофильной комплексной миссии Организации Объединенных Наций по ста-

билизации в Мали (МИНУСМА) за его добрые услуги на протяжении всего из-

бирательного процесса. Совет выступил в этом заявлении с призывом ко всем 

сторонам выполнить свои остающиеся обязательства по осуществлению Согла-

шения о мире и примирении в Мали и напомнил о положениях резолюции Со-

вета 2423 (2018), в которой он рекомендовал обеспечить скорейшее заключение 

«Пакта о мире» между правительством Мали и Организацией Объединенных 

Наций.  

 30 августа Совет Безопасности единогласно принял резолюцию 2432 

(2018). Резолюцией были продлены срок действия санкционных мер в отноше-

нии Мали, изложенных в резолюции 2374 (2017), до 31 августа 2019 года, а 

также мандат Группы экспертов. В ней Совет просил Группу экспертов предста-

вить ему промежуточный доклад не позднее 28 февраля 2019 года и заключи-

тельный доклад не позднее 15 августа 2019 года.  

 

  Объединенное отделение Организации Объединенных Наций 

по миростроительству в Гвинее-Бисау (ЮНИОГБИС) 
 

 30 августа Совет Безопасности провел брифинг и консультации по Гвинее-

Бисау и ЮНИОГБИС. С сообщениями перед Советом выступили Специальный 

представитель Генерального секретаря по Гвинее-Бисау и глава ЮНИОГБИС 

г-н Жозе Виегас Филью, Постоянный представитель Экваториальной Гвинеи 

при Организации Объединенных Наций Анатолио Ндонг Мба в его качестве 

Председателя Комитета Совета Безопасности, учрежденного резолюцией 2048 

(2012), Постоянный представитель Бразилии при Организации Объединенных 

https://undocs.org/ru/S/RES/2423%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2432%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2432%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2374%20(2017)
https://undocs.org/ru/S/RES/2048%20(2012)
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Наций Мауро Виейра в его качестве Председателя Структуры по Гвинее-Бисау 

Комиссии по миростроительству и пресс-секретарь Сети по вопросам женщин, 

мира и безопасности Экономического сообщества западноафриканских госу-

дарств Элиза Мария Тавариш Пинту. 

 Специальный представитель Генерального секретаря заявил, что полити-

ческая ситуация и ситуация в области безопасности с момента его прибытия в 

Гвинею-Бисау оставались спокойными. Главная политическая задача заключа-

лась в подготовке к выборам в законодательные органы, которые должны состо-

яться 18 ноября. Специальный представитель рассказал о своем взаимодействии 

с национальными заинтересованными сторонами и региональными субъектами 

в поддержку своего мандата и призвал обеспечить полное осуществление Ко-

накрийского соглашения, включая заключение пакта о стабильности. Анатолио 

Ндонг Мба рассказал Совету о своей поездке в Гвинею-Бисау 25–29 июня 

2018 года и сообщил Совету, что он рекомендовал Комитету, учрежденному ре-

золюцией 2048 (2012), рассмотреть возможность своевременного пересмотра 

санкционного перечня с учетом складывающейся в Гвинее-Бисау обстановки.  

 Мауро Виера проинформировал Совет Безопасности о своей поездке в Гви-

нею-Бисау 24–27 июля. Он заявил, что в осуществлении Конакрийского согла-

шения достигнут ощутимый прогресс, и подчеркнул важность своевременного 

проведения предстоящих выборов. Он призвал к более тесному сотрудничеству 

между правительством Гвинеи-Бисау и международными партнерами c целью 

обеспечить завершение подготовки к выборам. Г-жа Пинту, выступая от имени 

Сети по вопросам женщин, мира и безопасности Экономического сообщества 

западноафриканских государств, подчеркнула роль женщин в укреплении мира 

в Гвинее-Бисау, в том числе посредством создания Национального совета жен-

щин в 2017 году, и их работу по содействию разработке пакта о стабильности. 

Она также подчеркнула вклад женщин в подготовку к ноябрьским выборам и 

отметила, что недавно законодательный орган принял законопроект о гендерном 

паритете, согласно которому обеспечивается 36 процентная квота для женщин в 

избирательных бюллетенях.  

 Большинство членов Совета Безопасности приветствовали недавние пози-

тивные политические события в Гвинее-Бисау, подчеркнули важность полного 

осуществления Конакрийского соглашения и подчеркнули важность ноябрьских 

выборов. Несколько членов высказались в поддержку роли Экономического со-

общества западноафриканских государств, Африканского союза, Сообщества 

португалоязычных стран, Европейского союза и Организации Объединенных 

Наций в Гвинее-Бисау. Ряд членов Совета заявили, что с интересом ожидают 

результатов стратегического обзора ЮНИОГБИС. 

 Премьер-министр Гвинеи-Бисау Ариштиш Гомиш проинформировал Совет 

Безопасности о политических событиях в его стране. Он выразил признатель-

ность Экономическому сообществу западноафриканских государств за его уси-

лия в поддержку поиска путей прочного урегулирования политического кризиса 

в Гвинее-Бисау на основе консенсуса. Премьер-министр заявил о приверженно-

сти его правительства диалогу и подчеркнул важность проведения всеобщих вы-

боров и разработки пакта о стабильности. Он упомянул о проблемах, которые 

возникли в Гвинее-Бисау в результате коллапса государственных институтов, и 

подчеркнул необходимость пересмотра формы международного присутствия в 

Гвинее-Бисау после выборов. Он призвал международных партнеров выполнить 

свои обязательства по оказанию поддержки в подготовке к выборам.  

 Совет Безопасности продолжил обсуждение этих вопросов в рамках закры-

тых консультаций.  

 

https://undocs.org/ru/S/RES/2048%20(2012)
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  Европа 
 

 8 августа Помощник Генерального секретаря по политическим вопросам 

Тайе-Брук Зерихун в рамках пункта «Прочие вопросы» провел для членов Со-

вета Безопасности брифинг по вопросу о положении в Грузии.  

 

  Азия 
 

  Афганистан 
 

 3 августа Совет Безопасности опубликовал заявление для печати по Афга-

нистану (SC/13444), в котором он самым решительным образом осудил терро-

ристические нападения на медицинский акушерский центр и правительственное 

здание в Джелалабаде, а также на мечеть Хаваджа-Хасан в Гардезе, в результате 

которых были убиты по меньшей мере 48 человек и имелись многочисленные 

раненые.  

 15 августа Совет Безопасности опубликовал заявление для печати по Аф-

ганистану (SC/13457), в котором самым решительным образом осудил совер-

шенное в Кабуле 15 августа террористическое нападение на учебный центр, в 

результате которого по меньшей мере 48 человек было убито и многие получили 

ранения.  

 22 августа Совет Безопасности провел закрытые консультации по Афгани-

стану в рамках пункта «Прочие вопросы». Помощник Генерального секретаря 

по политическим вопросам Мирослав Енча проинформировал Совет о послед-

них событиях, уделив особое внимание ситуации в области безопасности и под-

готовке к выборам.  

 27 августа Совет Безопасности опубликовал заявление для печати по Аф-

ганистану (SC/13467), в котором он приветствовал заявление правительства Аф-

ганистана о втором обусловленном прекращении огня с движением «Талибан» 

и настоятельно призвал движение «Талибан» незамедлительно ответить взаим-

ностью. В заявлении Совет подчеркнул важность проведения мирных, всеохват-

ных, заслуживающих доверия и транспарентных парламентских выборов 20 ок-

тября 2018 года и президентских выборов 20 апреля 2019 года.  

 

  Мьянма 
 

 28 августа на брифинге Совета Безопасности по Мьянме председательство-

вал государственный министр правительства Соединенного Королевства по де-

лам Содружества и Организации Объединенных Наций лорд Уимблдонский Ах-

мад. С сообщениями в Совете выступили Генеральный секретарь Антониу Гу-

терриш, заместитель Генерального секретаря, заместитель Администратора 

Программы развития Организации Объединенных Наций (ПРООН) Тегегневорк 

Гетту и посол доброй воли Управления Верховного комиссара Организации Объ-

единенных Наций по делам беженцев (УВКБ) Кейт Бланшетт.  

 Генеральный секретарь проинформировал Совет о мерах реагирования Ор-

ганизации Объединенных Наций на кризис, включая назначение Специального 

посланника, о работе ПРООН и УВКБ по урегулированию кризиса, связанного 

с беженцами, и подготовке к безопасному, добровольному и достойному возвра-

щению беженцев в Мьянму. Он настоятельно призвал власти Мьянмы сотрудни-

чать с Организацией Объединенных Наций и обеспечить незамедлительный, 

беспрепятственный и эффективный доступ для ее учреждений и партнеров. Он 

высоко оценил щедрость властей и принимающих общин Бангладеш и призвал 

международное сообщество поддержать международный гуманитарный 
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призыв. Он принял к сведению доклад Независимой международной миссии по 

установлению фактов в Мьянме и призвал привлечь виновных к ответу.  

 Заместитель Генерального секретаря, заместитель Администратора 

ПРООН заявил, что создание устойчивых условий для добровольного возвраще-

ния требует всеобъемлющих и долгосрочных решений, включая решение серь-

езных проблем в области развития всех общин в штате Ракхайн. Организации 

Объединенных Наций еще не был предоставлен эффективный доступ в штат 

Ракхайн, что является важным первым шагом на пути осуществления меморан-

дума о взаимопонимании между УВКБ, ПРООН, правительством Мьянмы и пра-

вительством Бангладеш. Он подчеркнул необходимость того, чтобы правитель-

ство Мьянмы предоставило возвращенцам свободу передвижения и возмож-

ность получения гражданства. Г-жа Бланшетт обратила внимание на судьбу де-

тей, рожденных женщинами рохингья, которые подверглись изнасилованию, и 

на клеймо позора, которое ложится на этих детей. Она призвала обеспечить бо-

лее широкую поддержку гуманитарных усилий.  

 Большинство членов Совета Безопасности призвали к осуществлению ме-

морандума о взаимопонимании и рекомендаций Консультативной комиссии по 

штату Ракхайн и выразили обеспокоенность по поводу медленных темпов реа-

гирования на кризис со стороны правительства Мьянмы. Многие члены Совета 

ссылались на доклад Миссии по установлению фактов, и несколько членов Со-

вета высказались за усиление мер по привлечению виновных к ответственности. 

Другие члены подчеркнули достигнутый прогресс, включая подписание двусто-

роннего соглашения о репатриации между Бангладеш и Мьянмой, оказание гу-

манитарной помощи и создание национальных механизмов привлечения к от-

ветственности.  

 Постоянный представитель Мьянмы при Организации Объединенных 

Наций особо отметил террористическую угрозу, создаваемую Армией спасения 

рохингья Аракана. Он призвал оперативно приступить к репатриации и заявил, 

что Мьянма добросовестно сотрудничает с Организацией Объединенных Наций 

и Бангладеш. Постоянный представитель Бангладеш подчеркнул привержен-

ность своей страны оказанию гуманитарной помощи и проведению репатриа-

ции, но заявил, что перемещенные лица не станут возвращаться добровольно до 

тех пор, пока не будут устранены коренные причины кризиса.  

 

  Комитет Совета Безопасности, учрежденный резолюцией 1718 (2006) 
 

 30 августа Совет Безопасности провел закрытые консультации, посвящен-

ные заслушанию последней информации о работе Комитета по санкциям, учре-

жденного резолюцией 1718 (2006) Совета. Совет заслушал сообщение Предсе-

дателя Комитета Карела ван Остерома.  

 

  Поддержание международного мира и безопасности 
 

  Посредничество и мирное разрешение споров 
 

 В ходе состоявшихся в Совете Безопасности 29 августа открытых прений 

по вопросу о посредничестве и мирном разрешении споров председательствовал 

лорд Уимблдонский Ахмад. С сообщениями в Совете выступили Генеральный 

секретарь Антонио Гутерриш, Архиепископ Кентерберийский Джастин Уэлби и 

соучредитель организации «ПАЙМАН алюмни траст» и член сети женщин-по-

средников Содружества г-жа Моссарат Кадим. Организация «ПАЙМАН алюмни 

траст» работает над решением проблемы экстремизма в Пакистане. В ходе от-

крытых прений с заявлениями выступили 64 государства-члена. 

https://undocs.org/ru/S/RES/1718%20(2006)
https://undocs.org/ru/S/RES/1718%20(2006)
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 Генеральный секретарь рассказал о шагах, предпринятых Организацией 

Объединенных Наций для укрепления своего посреднического потенциала и в 

поддержку его усилий по активизации дипломатии во имя мира, включая созда-

ние Консультативного совета высокого уровня по посредничеству. Он особо от-

метил необходимость согласованного подхода Организации Объединенных 

Наций к посредничеству с учетом специфики каждой конкретной ситуации и 

при этом подчеркнул важность всеохватных процессов и взаимодействия с ре-

гиональными и субрегиональными организациями. Он приветствовал развитие 

женских посреднических сетей и призвал активнее вовлекать молодежь в по-

средническую деятельность. Он попросил Совет Безопасности выступать с еди-

ных позиций и тесно сотрудничать с региональными организациями.  

 Архиепископ Кентерберийский сказал, что посреднические усилия необ-

ходимо осуществлять в рамках примирения, что даст возможность перейти от 

конфликта к сосуществованию и может позволить общинам «расходиться во 

мнениях полюбовно». Он призвал разработать межучрежденческую и межве-

домственную стратегию примирения. Он также подчеркнул важность взаимо-

действия с религиозными организациями, которые зачастую являются един-

ственными учреждениями, функционирующими в нестабильных или затрону-

тых конфликтом общинах.  

 Г-жа Кадим подчеркнула важность вовлечения женщин в посреднические 

и мирные процессы. Она заявила, что исключение женщин из этих процессов 

обусловлено спецификой распределения властных полномочий, а не особенно-

стями культуры, и привела примеры того, как женщины играют ведущую по-

средническую роль в трудных условиях, в том числе в Йемене, Шри-Ланке и 

Пакистане. Она призвала обеспечить более широкую поддержку женщин-по-

средников и приветствовала создание сети женщин-посредников в рамках всего 

Содружества.  

 Члены Совета Безопасности приветствовали предоставившуюся возмож-

ность обсудить вопрос о посредничестве. Большинство из них заявили о своей 

поддержке усилий Генерального секретаря по укреплению посреднического по-

тенциала Организации Объединенных Наций и подчеркнули важность посред-

ничества в предотвращении и урегулировании конфликтов. Несколько членов 

подчеркнули важность получения согласия соответствующей страны. Ряд чле-

нов заявили, что посреднические процессы должны носить инклюзивный харак-

тер с учетом жизненно важного значения более широкого участия женщин. Дру-

гие члены подчеркнули важность тесного взаимодействия с региональными и 

субрегиональными организациями. 

 Многие другие принявшие участие в прениях государства — члены Орга-

низации Объединенных Наций подтвердили важность инклюзивных посредни-

ческих процессов и, в частности, необходимость увеличения числа женщин, во-

влекаемых в посредническую деятельность. Многие государства-члены под-

черкнули необходимость получения согласия принимающей страны, подняли 

вопрос о важности соблюдения Устава Организации Объединенных Наций и 

международного права и отметили важность уважения суверенитета и террито-

риальной целостности государств при рассмотрении вопроса о том, как реаги-

ровать на конфликт, в том числе путем посредничества. Еще одна ключевая тема 

касалась важности скоординированного подхода к посредничеству с участием 

Организации Объединенных Наций, региональных организаций и гражданского 

общества.  
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  Угрозы международному миру и безопасности, создаваемые 

террористическими актами 
 

 23 августа был проведен брифинг Совета Безопасности по вопросу об угро-

зах международному миру и безопасности, создаваемых террористическими ак-

тами, на котором председательствовал член парламента и государственный сек-

ретарь по иностранным делам и делам Содружества Соединенного Королевства 

Джереми Хант. В начале заседания члены Совета минутой молчания почтили 

память бывшего Генерального секретаря Кофи Аннана. Совет заслушал сообще-

ния заместителя Генерального секретаря, главы Контртеррористического управ-

ления Владимира Воронкова, Директора-исполнителя Исполнительного дирек-

тората Контртеррористического комитета Мишель Конинскс и старшего науч-

ного сотрудника Международного центра по изучению проблемы радикализа-

ции при Королевском колледже Лондона д-ра Джоаны Кук.  

 Заместитель Генерального секретаря, глава Контртеррористического 

управления представил седьмой доклад Генерального секретаря об угрозе, со-

здаваемой ИГИЛ (ДАИШ) для международного мира и безопасности, и о мас-

штабах усилий Организации Объединенных Наций по оказанию поддержки гос-

ударствам-членам в борьбе с этой угрозой (S/2018/770) и рассказал об угрозе, 

которую представляет собой ДАИШ, и мерах реагирования Организации Объ-

единенных Наций. ДАИШ трансформировалась из протогосударства в подполь-

ную сеть, что затрудняет отслеживание перемещений ресурсов и боевиков. Ди-

ректор-исполнитель Исполнительного директората Контртеррористического ко-

митета уделил особое внимание проблемам, связанным с возвращением и пере-

мещением иностранных боевиков-террористов. Д-р Кук проинформировала Со-

вет об исследованиях, касающихся женщин и несовершеннолетних подростков, 

связанных с ДАИШ.  

 В своих выступлениях многие члены Совета Безопасности сосредоточили 

внимание на растущей угрозе, исходящей от ДАИШ после утраты ею контроля 

над территориями в Ираке и Сирийской Арабской Республике. Несколько членов 

Совета выразили обеспокоенность проблемой иностранных боевиков-террори-

стов и подчеркнули важность международного сотрудничества в борьбе с этой 

угрозой, в том числе на основе использования записей регистрации пассажиров 

и контрольных списков, и настоятельно призвали к полному осуществлению ре-

золюции 2396 (2017) Совета. Некоторые члены подняли вопрос о финансирова-

нии терроризма и важности решения проблем, с которыми сталкиваются жен-

щины и дети в районах, ранее находившихся под контролем ДАИШ. Ряд членов 

Комитета приветствовали выступление участвовавшего в брифинге представи-

теля гражданского общества.  

 

  Годовой доклад 
 

 30 августа Совет Безопасности рассмотрел проект своего годового доклада 

Генеральной Ассамблее за период с 1 января 2017 года по 31 декабря 2017 года. 

Председатель Совета выразил признательность делегации Китая за подготовку 

введения к проекту доклада и Секретариату за подготовку основной части до-

клада. Представитель Китая рассказал о процессе подготовки проекта доклада в 

соответствии с запиской Председателя Совета от 30 августа 2017 года 

(S/2017/507). Совет принял доклад без голосования. Это решение было подтвер-

ждено в записке Председателя Совета Безопасности от 31 августа (S/2018/797).  

 

  Неофициальное итоговое заседание 
 

 31 августа Председатель Совета Безопасности провел неофициальное ито-

говое заседание в толедском формате. 

https://undocs.org/ru/S/2018/770
https://undocs.org/ru/S/RES/2396%20(2017)
https://undocs.org/ru/S/2017/507
https://undocs.org/ru/S/2018/797

